

Ciudad de México, 14 de agosto de 2018
Boletín núm. 1085

Especialistas hablarán de los retos de la escritura en lenguas mexicanas

- Participarán Mardonio Carballo y Celerina Patricia Sánchez, como parte del ciclo *Letras jóvenes*
- Miércoles 15 de agosto a las 19:00 en la Sala Adamo Boari del Palacio de Bellas Artes

Escribir hoy en nuestra lengua será el tema con el que los escritores Mardonio Carballo y Celerina Patricia Sánchez participarán en el ciclo *Letras jóvenes*, en el cual disertarán sobre el panorama, los alcances, los obstáculos y los retos de la escritura en lenguas mexicanas. Esta mesa estará moderada por Susana Bautista y se llevará a cabo el próximo miércoles 15 de agosto a las 19:00 en la Sala Adamo Boari del Palacio de Bellas Artes. Entrada libre.

Celerina Patricia Sánchez Santiago es originaria de Mesón de Guadalupe, Juxtlahuaca, Oaxaca. Es hablante bilingüe y domina el tu'un ñuu savi (mixteco) y el español. Forma parte del pueblo Ñuu Savi, del cual es promotora desde 1988, y que se conoce como el pueblo de la lluvia, con más de siete mil años de historia. Su voz poética retoma su herencia de la cultura mixteca. Es licenciada en Lingüística por la Escuela Nacional de Antropología e Historia y fue conductora del programa *Perfiles indígenas* en Radio Ciudadana.

Ha participado en diversos eventos de poesía tanto en México como en el extranjero, entre los que se encuentran *Mujeres de su palabra: Chicanas and Indigenous Women's Testimonies* en la Universidad de San Antonio, Texas (2012); en el encuentro de *Mujeres indígenas en el arte, sueños y realidades* en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas; Hermosillo, Sonora; Guadalajara, Jalisco; y Veracruz (2006, 2007, 2008 y 2009), en el Segundo Congreso Internacional de las Lenguas en la Facultad de Medicina de la Universidad de Buenos Aires, Argentina en 2007; así como en eventos de narración oral en mixteco, además de diversos congresos de la lengua tu'un ñuu savi, entre otros muchos foros. Ha sido becaria del Fondo Nacional para la Cultura y la Artes y sus poemas se han publicado en diversas antologías y revistas.

En esta actividad también participará Mardonio Carballo, reconocido poeta, periodista, editor, actor, locutor, productor, traductor y activista nahua. Entre sus numerosas contribuciones resalta el impulso a programas en medios nacionales con autores, músicos y poetas indígenas. Ha sido reconocido en dos ocasiones por el Instituto Nacional de Lenguas Indígenas como precursor en la difusión de lenguas originarias y sus culturas respectivas en los medios masivos de comunicación.

En 2018 obtuvo la Medalla al Mérito Universidad Veracruzana en el marco de la XXV Feria Internacional del Libro Universitario. Ha sido colaborador de los noticieros *Hoy por Hoy* y *Ventana 22*, con sus secciones *Las plumas de la serpiente* y *Nosotros tenemos la palabra*. Es autor de una decena de libros y titular de *La raíz doble*, programa de Canal 22 dedicado a mostrar la vitalidad de los pueblos indígenas de México.

--000---